
Un diálogo amplio y respetuoso entre los 
diputados del departamento del Quindío y 
la gerencia de la RAP Eje Cafetero, permitió 
analizar la manera cómo se vienen 
ejecutando los proyectos de impacto 
regional en el marco del plan estratégico a 
2033.

Se revisaron los avances de temas 
relacionados con los planes logístico, de 
turismo, riesgos y educación, que cubren a 
toda la región, así como el sistema de 
información y las iniciativas de promoción 
económica alrededor de los cafés 
especiales, cacao,  aguacate, cannabis y 
plátano, donde se impulsan las cadenas 
productivas.

Se le socializó a los diputados la Hoja de 
Ruta Logística para la región eje cafetero, 
elaborada por la CAF y la RAP, donde se 
plantea la finalización de la doble calzada 

Calarcá – La Paila, ampliación de la zona 
franca del Quindío, desarrollo de truck 
center de apoyo al puerto seco La Tebaida, la 
plataforma E-Commerce en El Edén y el 
diseño y construcción del agrocentro en 
Armenia.

Igualmente, se explicaron los alcances de 
los acuerdos regionales que están próximos 
a firmarse sobre prevención de todo tipo de 
violencias contra las mujeres y el suicidio 
infantil y juvenil.

Las intervenciones de los diputados, que 
respaldaron la gestión cumplida por la RAP, 
giraron en torno a la necesidad de fortalecer 
las infraestructuras territoriales, promover el 
cuidado y protección del agua y buscar que 
se incluya en la actualización del Plan 
Estratégico Regional un proyecto de 
protección animal.

La RAP Eje Cafetero fue designada, junto 
con la Cámara de Comercio de Pereira y la 
Gobernación de Risaralda, para ejercer la 
secretaría técnica conjunta de la Comisión 
Regional de Competitividad. 

Durante la primera sesión, se revisó el plan 
de trabajo que se llevará a cabo durante el 
presente año y que tiene que ver 
fundamentalmente con la materialización 
de proyectos que están contenidos en la 
agenda de competitividad de Risaralda, el 
apoyo al sector productivo y la facilitación 
de iniciativas que se impulsan desde la 
administración pública.

La reunión contó con la presencia del 
secretario de desarrollo económico de 
Risaralda, el gerente de la RAP Eje Cafetero, 
la directora de competitividad del 
departamento, la representante de la 
Cámara de Comercio de Pereira y la 
directora de la Comisión.

Bajo la sombrilla de la Región 
Administrativa y de Planificación RAP Eje 
Cafetero, los municipios caldenses de 
Anserma, San José, Belalcázar, Viterbo y 
Risaralda, adelantan encuentros para 
conformar un Esquema Asociativo 
Territorial.

Los alcaldes se reunieron con el equipo de 
trabajo de la RAP Eje Cafetero en el 
municipio de San José, con el objetivo de 
consolidar un Esquema que que les permita 
avanzar en un trabajo conjunto en torno a 
proyectos subregionales comunes. 

En el encuentro estuvieron presentes el 
alcalde anfitrión Jorge Andrés Henao, el de 
Anserma Ómar Andrés Reina y el de 
Belalcázar Fabio Andrés Ramírez. El equipo 
de la RAP Eje Cafetero encabezado por su 
gerente Humberto Tobón, prestará la 
asistencia técnica y jurídica para la 
conformación de este esquema asociativo, 
cuyo documento de soporte se empezará a 
construir el 23 de julio con los equipos 
técnicos de cada alcaldía en el municipio de 
Belalcázar.

RESPALDO DE LOS DIPUTADOS DEL QUINDÍO A LA GESTIÓN DE LA 
RAP EJE CAFETERO

NUEVA SECRETARÍA TÉCNICA 
DE LA COMISIÓN REGIONAL DE 
COMPETITIVIDAD DE 
RISARALDA

“OCCIDENTE PRÓSPERO DE 
CALDAS” APUNTA A UN 
ESQUEMA ASOCIATIVO 
TERRITORIAL 

En una reunión con el Viceministerio de 
Turismo y las direcciones de turismo de las 
gobernaciones de Caldas, Risaralda, Quindío 
y Tolima, se socializó la iniciativa de crear e 
implementar la Red Regional de Turismo 
Comunitario, uno de los propósitos 
centrales del actual gobierno nacional.

Este encuentro, coordinado entre el 
Viceministerio y la RAP Eje Cafetero, 
permitió conocer detalles de la iniciativa, 
que ha sido radicada directamente desde el 
gobierno central y que pretende ser 
financiada con recursos del Fondo Nacional 
de Turismo - FONTUR.

De concretarse este proyecto, que requiere 
una inversión cercana a los 1.200 millones de 
pesos, se verán beneficiados 50 municipios 
del territorio de la RAP Eje Cafetero que 
tienen vocación turística.

Directivos de la Universidad Hispana de 
Mentoría, con sede en los Estados Unidos y 
que tiene operaciones en varios países 
latinoamericanos, se reunieron con la RAP 
Eje Cafetero para conocer el estado de la 
educación en la región, especialmente en lo 
relacionado con la calidad de la formación 
que se ofrece, las capacidades que se están 
desarrollando en las instituciones 
universitarias y las habilidades que tienen 
los nuevos profesionales.

Édgar Ospina representante de la 
Universidad Hispana y los empresarios 
Carlos Soto y Marleny Urrego García, 
pudieron conocer los objetivos del plan 
educativo regional que se aplican en los 
departamentos de Caldas, Risaralda y 
Quindío, así como el trabajo que desarrollan 
los centros universitarios, que están 
avanzando en la conformación de un clúster 
de educación superior.

Esta Universidad está firmando convenios 
con sus similares en varios departamentos 
de Colombia, para aplicar una serie de 
metodologías para el desarrollo humano 
que son disruptivas y están en boga en los 
grandes centros de formación del mundo.

RAP EJE CAFETERO RESPALDA 
PROYECTOS DE TURISMO

UNIVERSIDAD HISPANA DE 
MENTORÍA CONOCIÓ EL PLAN 
EDUCATIVO REGIONAL
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Así fue la semana

Los líderes culturales de Quindío y Risaralda 
propusieron desarrollar un gran proyecto 
entorno a la cultura en la región RAP Eje 
Cafetero, que una a los cuatro 
departamentos y que se podría concretar en 
las ferias del libro, los encuentros de 
bibliotecólogos y los festivales de música, 
danza y teatro, todo lo cual ayudaría a 
fortalecer la identidad regional.
Sobre este tema, la gobernadora del Tolima, 
Adriana Magali Matiz, planteó que los 
departamentos miembros de la RAP Eje 
Cafetero se presenten unidos en la próxima 
Feria Internacional del Libro en Bogotá en 
2025.
La primera reunión de acercamiento contó 
con la presencia del director de cultura de 
Risaralda, Andrés García y de Felipe Arturo 
Robledo, secretario de cultura del Quindío.

En la ciudad de Armenia se realizó la Mesa 
Técnica de Educación del Eje Cafetero, un 
espacio de líderes de planeación educativa 
de la región, en el cual se intercambiaron 
experiencias entre las entidades territoriales 
y se examinó la inclusión del Plan Regional 
de Educación en los planes de desarrollo 
2024-2027 de los departamentos y 
municipios certificados.

La Región Administrativa y de Planificación 
RAP Eje Cafetero, socializó los proyectos que 
viene respaldando en 2024, relacionados 
con el multilingüismo, educación ambiental 
e Innovación. Además se informó de la 
llegada del departamento del Tolima y el 
municipio de Ibagué a hacer parte de este 
Plan Regional, lo cual fue recibido con 
beneplácito por los asistentes.

AFIANZAR LA IDENTIDAD 
CULTURAL REGIONAL A 
TRAVÉS DE LA RAP EJE 
CAFETERO 

EL PLAN EDUCATIVO REGIONAL 
SIGUE FORTALECIÉNDOSE

Funcionarios de la secretaría de planeación 
de Pereira propiciaron un diálogo sobre los 
proyectos regionales en el eje cafetero que 
tienen directo Impacto sobre la capital de 
Risaralda. En ese diálogo se habló de los 
temas relacionados con la logística, las vías 
que conectan a Pereira con los circuitos 
económicos más importantes del país, la 
educación y el turismo. Así mismo, se 
planteó por parte de la RAP Eje Cafetero la 

necesidad de que Pereira trabaje con sus 
similares de Armenia, Manizales e Ibagué en 
un Sistema de Ciudades que permita la 
complementariedad de las operaciones.

La reunión contó con la presencia de Alberto 
Jabela Niño, Jenny del Pilar Zapata, Néstor 
Augusto Cano y Valentina Velázquez Mellan, 
funcionarios de la secretaría de planeación y 
de Alejandro Rozo y Humberto Tobón de la 
RAP Eje Cafetero.

ALCALDÍA DE PEREIRA FRENTE A LOS PROYECTOS REGIONALES


